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mercoledì 17 giugno 2009 
 
 
Presentato ieri il progetto “Più Europa” per la riqualificazione del centro storico di Napoli. Il 
presidente  Bassolino ha lanciato l’allarme usura nella nostra regione. Riunione interlocutoria ieri a 
Roma per l’esame dei conti sanitari campani.  
 
 
Repubblica – Napoli 
“Centro storico, cantieri in autunno” di Ottavio Lucarelli (pag. 3) 
 
Si è tenuta ieri al museo Pan di Napoli la presentazione del progetto integrato urbano per il centro 
storico di Napoli dal nome “Più Europa”. Un piano ambizioso per la riqualificazione della parte storica 
cittadina che si muoverà su tre direttive: arte e cultura, turismo, artigianato e recupero dei bassi. 
Per il progetto sono già disponibili 240 milioni di euro di fondi europei, ai quali si aggiungeranno altri 
80 milioni del piano “Baia di Napoli” ed ulteriori 134 di un Protocollo aggiuntivo mirato su 
formazione, aiuti alle imprese, energia e fonti rinnovabili, ambiente, innovazione tecnologica. 
“Firmeremo l’accordo di programma e apriremo i cantieri entro l’autunno” ha detto il Presidente 
Bassolino.  
 
Nella stessa pagina, sull’argomento, Ottavio Lucarelli intervista l’assessore comunale all’Edilizia  
Pasquale Belfiore in un articolo dal titolo: “Fabbriche del sapere al posto del degrado”.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Luigi Roano a pag. 31: “Centro storico, ultimo treno per il futuro”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Luca Marconi a pag. 2: “Centro storico, svolta entro il 2013 

ma a Napoli niente abbattimenti”; 
• Roma, Antonella Scutiero a pag. 4: “Centro storico, piano da 240 milioni”; 
• Roma, Antonella Scutiero a pag. 4: “Riesumati i progetti impossibili”; 
• Il Denaro, Eleonora Tedesco a pag. 19: “Napoli 2013, Oddati chiama le Pmi”.  

 
 
 
Roma 
“Bassolino: Con la crisi cresce il fenomeno usura in Campania”,  senza firma  (pag. 9) 
 
A lanciare il grido d’allarme è il governatore Bassolino, il quale sostiene che, a causa della crisi, nei 
primi 4 mesi del 2009 è cresciuto il fenomeno della usura. Le dichiarazioni del Presidente della 
Regione Campania, rilasciate a margine della presentazione del piano integrato urbano “Più Europa”, 
presso il museo Pan, si basano sui dati raccolti dalla guardia di Finanza presso le Procure della 
Repubblica della nostra regione. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Luigi Roano a pag. 31: “L’allarme di Bassolino: l’usura cresce, fare di più”; 
• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 4: “Boom dell’usura, effetto della crisi”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Luca Marconi a pag. 2: “Il governatore: usura record, è 

anche colpa delle banche”; 
• Il Denaro, senza firma a pag. 19: “Allarme usura, Bassolino: sos alle banche”. 
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Il Mattino 
“Sanità, più lontana l’ipotesi commissario” di Bruno Buonanno (pag. 33) 
 
Riunione interlocutoria ieri a Roma per un ulteriore esame dei conti della sanità campana (vedi 
anche diario economico del 16 giugno). I dirigenti regionali hanno illustrato ai tecnici dei ministeri di 
Salute ed Economia i nuovi provvedimenti che la giunta intende adottare al più presto per contenere 
il deficit ed adeguare i conti al piano di rientro. L’Assessore Santangelo ritiene, al momento, 
allontanato lo spetto della nomina di un commissario in quanto “alla nostra informativa non 
dovrebbe seguire alcuna valutazione del governo”. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Giuseppe Del Bello a pag. 2: “Conti dell’emergenza fumata nera a 
Roma; 

• Roma, senza firma a pag. 9: “Sanità: il Governo chiede altre cifre alla Regione”; 
• Il Denaro, senza firma a pag. 17: “Kpmg advisor delle Asl”. 

 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Crisi economica, Bassolino incontra Fiore”,  senza firma  (pag. 8) 
 
Il Presidente della regione Campania Antonio Bassolino, ha incontrato ieri, insieme all’assessore 
alle Attività Produttive Riccardo Marone, il neopresidente di Confindustria Campania Giorgio 
Fiore. Nel corso del colloquio si è discusso del “momento di difficoltà che sta attraversando 
l’economia regionale, in seguito agli effetti della crisi in corso.” Particolare attenzione è stata 
riservata alla situazione Fiat di Pomigliano D’Arco, per la quale si è stabilito di attivare un costante 
confronto tra Regione, Confindustria e sindacati, volto a favorire un piano di rilancio dello 
stabilimento, nonché dell’intero sistema economico regionale. 
 
Gli altri giornali: 

• Roma, senza firma a pag. 10: “Crisi in Campania, Bassolino incontra Fiore”; 
• Il Denaro, senza firma a pag. 15: “Bassolino e Marone incontrano Giorgio Fiore”. 

 
 
Il Mattino 
“Stati generali per risollevare l’economia” di Antonio Vastarelli (pag. 32) 
 
Il segretario generale della Cisl, Raffaele Bonanni, è stato ieri a Napoli per il passaggio di 
testimone tra la nuova leader regionale Lina Lucci ed il segretario uscente Pietro Cerrito chiamato 
ad incarichi nazionali. Bonanni ha colto l’occasione per parlare della grave crisi economica che sta 
colpendo la Campania ed ha attaccato duramente gli amministratori locali, incapaci di spendere bene 
i fondi europei dando così l’alibi al governo per non occuparsi del Sud. Riprendendo la proposta della 
Lucci, Bonanni ha invocato la convocazione degli “Stati generali dell’economia campana per 
decidere cosa si fa, e come e quando la si fa”. Riguardo a Pomigliano, il segretario della Cisl ha 
chiesto di portare la cassa integrazione ordinaria da 52 a 104 settimane ma, se si vorrà risolvere 
definitivamente la questione, occorrerà riconvertire la fabbrica per la produzione di vetture 
ecologiche.  
 
Sull’argomento, nella stessa pagina a firma Antonio Vastarelli, l’articolo “Cisl, il giorno della Lucci: 
più rispetto per i cittadini”. 
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 8: “Lucci, prima leader della Cisl in 
Campania”; 

• Roma, Manuela Pomicino a pag. 10: “Lina Lucci prende il posto di Pietro Cerrito”; 
• Il Denaro, Enzo Senatore a pag. 3: “Una donna tutta Cisl e famiglia”. 
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Il Denaro 
“Bagnoli, infrastrutture: via libera al primo lotto”,  senza firma (pag. 29) 
 
E’ stato approvato, ieri, in giunta comunale, su proposta del vicesindaco e assessore all’Urbanistica 
Sabatino Santangelo, il progetto esecutivo per la realizzazione del primo lotto di infrastrutture di 
Bagnoli. Si tratta della strada che unirà via Coroglio, dall’angolo di Piazza Nuova Bagnoli alla Porta 
del Parco. Il costo complessivo dell’intervento è di circa 7 milioni di euro, finanziato con fondi della 
Bagnolifutura, in attesa che sia definitivamente approvato dalla Commissione Europea il Grande 
Progetto Bagnoli. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 3: “Ok al progetto del primo lotto di 
infrastrutture”; 

• Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 2: “A Bagnoli una strada per i ciclisti”; 
• Roma, senza firma a pag. 4 della cronaca di Napoli: “Infrastrutture a Bagnoli, primo 

cantiere”. 
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Ora aspettiamo interventi fiscali” di Francesco Prisco (pag. 5) 
 
Nell’intervista Mauro Maccauro, presidente dei giovani imprenditori della Campania, ha dichiarato 
che per il Mezzogiorno non è più tempo di incentivi a pioggia. I fondi europei, tra qualche anno, 
saranno solo un ricordo, mentre il gap con il resto del Paese, invece,  resisterà. Secondo Maccauro 
“è necessario reintrodurre gli ammortamenti anticipati, eliminare il tetto sulla deducibilità degli 
interessi passivi e detassare gli utili”. Una leva importante - spiega - per provare a cambiare i destini 
di quelle Pmi che, nei prossimi decenni dovranno costituire sempre di più la spina dorsale 
dell’economia meridionale. Quindi le attese nei confronti della politica sono alte. 
 
 
Roma 
“Magnaghi e Salver, accordo con Bombardier per una commessa da 700 milioni di dollari”,  
senza firma  (pag. 10) 
 
La commessa è del valore di 700 milioni di dollari, grazie ad un accordo siglato tra Magnaghi 
aeronautica e Salver, aziende del gruppo Ivesco, con Bombardier Aerospace, ed avrà ricadute 
significative sull’occupazione, ma anche sulle aziende dell’indotto, soprattutto in Campania e Puglia. 
L’annuncio è stato dato nel corso del Salone Internazionale dell’Aeronautica di Parigi dai vertici delle 
aziende interessate. Le imprese italiane produrranno importanti componenti strutturali del CSeries, il 
nuovo jet a corridoio singolo di capacità sino a 130 posti. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Marco Toriello a pag. 32: “Magnaghi, commessa da 700 milioni”; 
• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 6: “Una importante commessa alla Magnaghi 

Aeronautica”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Vito Fatiguso a pag. 8: “Magnaghi – Bombardier, accordo 

da 700 milioni”; 
• Il Sole 24Ore Sud, Paolo Picone a pag. 8: “Commessa Bombardier per il gruppo 

Invesco”; 
• Il Denaro, Simona Ricciardi a pag. 20: “Napoli fa volare Bombardier”. 
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Il Denaro 
Lunedì si è svolto un incontro tra il Consiglio di Amministrazione del Polo della Qualità di Marcianise 
ed il collegio di liquidatori per l’acquisizione dei documenti contabili. Ieri, i liquidatori hanno iniziato a 
visionare i conti del Consorzio e, solo dopo aver chiarito la situazione finanziaria potranno stabilire 
con certezza se vi è la possibilità di salvare la struttura o se bisogna procedere allo scioglimento. 
Intanto - spiega Marco Pasquale de il Diadema – “se la struttura dovesse finire in liquidazione, 
molte famiglie si troverebbero letteralmente per strada. Al momento siamo aggrappati alla speranza 
ma se dovesse essere necessario potremmo anche scendere in piazza  per difendere i nostri diritti”. 
 
 
Il Denaro 
“Distretti, gara per l’Osservatorio” di Enzo Senatore (pag. 13) 
 
La Regione Campania ha indetto un bando per la creazione di un Osservatorio sui distretti produttivi 
campani. L’investimento previsto è di 824.100 euro. La società vincitrice sottoscriverà un contratto 
di diciotto mesi con la Regione. Il servizio consisterà nell’ideazione, realizzazione e gestione 
dell’Osservatorio e di una struttura informativa atta a raccogliere in sé tutte le informazioni relative 
ai distretti medesimi e sistematizzare le informazioni. 
 


